
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00043            DEL  22/04/2024 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI - CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 22 APRILE 2024. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 22 del mese di aprile, alle ore 11:31 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 

2 BUX  Annamaria SI  13 MANZARI  Francesco NO 

3 CASSANO Sig. Vito NO  14 MARI  Cosimo NO 

4 CIPRIANI Sig. Michele NO  15 MILANO Sig. Stefano SI 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PERNA Sig.ra Angela NO 



 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

8 FRANCO Sig. Michele NO  19 SISTO  Fabio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VALENTINI  Fabrizio NO 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI  21 VENTRELLA  Francesco SI 

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 14  su n. 21 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vito Cassano Michele Cipriani Michele Franco Francesco Manzari Cosimo Mari Angela Perna Fabrizio 

Valentini  

 



 



 

COMUNICAZIONI DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL 22 APRILE 2024 

 

 

Sono presenti n. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 22
Aprile 2024

Possiamo  iniziare.  Dichiariamo  l'inizio  alle  ore  11:31.

Prego, Presidente.

Presidente

Grazie,  buongiorno  a  tutti.  Passiamo  al  primo  punto

all'ordine  del  giorno:  “Approvazione  dei  verbali  delle

sedute precedenti”. Ci sono interventi? Bene.

Poniamo in votazione. 

Direttore

Contrari?  Astenuti?  Favorevoli?  Per  favore,  Piancaldini,

Bux, stiamo votando! Allora, procediamo di nuovo.

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Presidente

Approvato ad unanimità. 

Direttore

Prego, Presidente.

Presidente

Grazie.  Secondo  punto  all'ordine  del  giorno:

“Comunicazioni”.  Chi  si  scrive  a  parlare?  Prego,

Consigliere Impedovo.
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 22
Aprile 2024

Consigliere Impedovo

Buongiorno  a  tutti.  Rosaria  Impedovo,  Fratelli  d'Italia,

ore 11:32.

Allora, caro Presidente siamo oramai a fine legislatura e

mi  duole  vuole  registrare  che,  purtroppo,  negli  ultimi

mesi,  c'è  stata  una  totale  assenza  di  comunicazione  da

parte sua nei confronti delle forze di opposizione. Ora,

qualsiasi  tipo  di  contrapposizione  politica  dovrebbe

seguire i canoni del rispetto, cosa che purtroppo non c'è

stata da parte sua nei nostri confronti, in quanto non ci

ha mai dato comunicazione di qualsiasi iniziativa che si

svolta nel  territorio del  Municipio 1.  La politica  deve

avere sempre un carattere costruttivo e basarsi soprattutto

su un confronto, che molte volte può essere anche acceso,

ma non per questo deve esimersi dal mantenere un profilo

equilibrato. Ora, io so che lei continuerà la sua attività

politica,  candidandosi  nel  Partito  Democratico,  però  mi

auguro  che  prossimamente  lei  riesca  ad  approfondire  il

concetto di democrazia che purtroppo non ha utilizzato in

questi  cinque  anni,  nei  nostri  confronti.  Mi  dispiace

concludere la legislatura così, però questo è il mio stato

d'animo e quindi ci tenevo a rappresentarle quello che io

penso in questo momento. Grazie.
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 22
Aprile 2024

Presidente

Grazie. Consigliere Colella, prego.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle. Colgo l'occasione, in

questo che è l'ultimo Consiglio di questa consiliatura, per

ringraziare. Per ringraziare la dirigente, i segretari e i

dipendenti tutti del Municipio 1, in quanto, nonostante la

carenza di risorse messe a nostra disposizione, strumenti e

quant'altro, hanno con grande fatica mandato avanti il loro

impegno verso questa istituzione. Ringrazio anche tutti i

Consiglieri  presenti  che  con  il  loro  lavoro  nelle

rispettive Commissioni, pur in assenza di strumenti e di

riferimenti precisi, a cui poter inoltrare i risultati dei

lavori eseguiti, hanno mandato avanti fino all'ultimo, il

loro impegno. Il loro impegno per quelle che sono state le

funzioni  che  sono  state  attribuite  al  Municipio  stesso,

come  istituzione.  Purtroppo  sono  trascorsi  10  anni

dall'istituzione dei Municipi e il decentramento, mi duole

dire,  a  Bari  non  è  ancora  partito.  Quindi  rinnovo  il

ringraziamento all'impegno che hanno messo i dipendenti e

la  dirigente  del  Municipio  e  auspico  al  più  presto  che

finalmente il decentramento possa trovare attuazione.
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 22
Aprile 2024

Direttore

Diamo atto che alle 11:34 è entrato il Consigliere Sisto.

Presidente

Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Grazie.  Francesco  Ventrella,  De  Caro  Sindaco,  sono  le

11:36. Mi associo a quello che ha detto il collega Colella.

Ringrazio anche tutti i miei colleghi che in questi cinque

anni sono stati con me in questa avventura e li ringrazio

soprattutto  per  l'onestà  intellettuale  dimostrata,  il

rispetto,  parlo,  chiaramente,  per  quanto  mi  riguarda,

quindi non penso di aver avuto alcun tipo di problema con

nessuno di voi. È stato bello portare avanti delle cose in

sinergia, è stato anche in alcuni momenti interessante dar

vita  a  un  confronto  dialettico  importante.  Ci  siamo,

giustamente,  a  volte  scontrati  su  visioni  di  una  città

diversa, ma penso che alla fine tutti noi abbiamo onorato

il nostro impegno nei confronti di chi su quella scheda ha

scritto il nostro cognome. Quindi credo, è la mia prima

esperienza, sicuramente poteva essere diversa, mi aspettavo

qualcosa in più, non dal nostro operato ma sicuramente da

quello che in realtà, come diceva giustamente il collega

Colella, i Municipi devono rappresentare in questa città.
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 22
Aprile 2024

Detto  questo,  ringrazio  chiaramente  anche  il  pubblico

presente  e,  in  quanto  non  riesco  a  comprendere  alcune

dinamiche, chiedo,  se in  realtà, visto  che oggi  abbiamo

l'ausilio  da  parte  di  tecnici  che  stanno,  si  dice,

riducendo  per  iscritto  tutte  le  nostre  dichiarazioni,

chiedo se sia consentito in questa Assise, visto che non è

previsto alcun tipo di trasmissione con altri mezzi, se sia

possibile da parte del pubblico utilizzare i telefonini per

riprendere dichiarazioni che sono a verbale e che potranno

essere  liberamente  consultate.  Chiedo  alla  Dirigente,  a

memoria, essendo un Consigliere oltre che un avvocato, non

credo che il regolamento permetta la registrazione a mezzo

di supporti audiovisivi di dichiarazioni o svolgimento del

Consiglio.  Quindi,  invito  il  pubblico  che,  ripeto,

ringrazio per la presenza, forse è una delle poche volte

che abbiamo il pubblico, se lo ha fatto a cancellare il

video,  perché  potrà  tranquillamente  chiedere  copia  del

verbale. Però chiedo conferma alla dirigente, a mia memoria

non credo sia possibile. Grazie.

Direttore

No, non è possibile perché potrebbero essere veicolati dati

sensibili, quindi vi chiedo la cortesia di non diffondere

video che riguardano il Consiglio. Grazie.
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 22
Aprile 2024

Presidente

Grazie. Ci sono altri interventi? Bene. Passiamo al terzo

punto all'ordine del giorno: “Relazioni di chiusura della

Commissione Speciale Periferie al Centro”. 

Consigliere Colella

Gaetano  Colella,  Movimento  5  Stelle.  La  Commissione

Speciale Periferie al Centro del Municipio 1, istituita con

delibera del Consiglio Municipio 1, del 29 dicembre 2023,

n.2023401064,  si  proponeva  quale  finalità  quella  di

valutare e affrontare le criticità relative alle periferie,

realizzando  una  serie  di  attività  atte  a  definire  e

rimodulare le esigenze dei Quartieri periferici, sotto il

profilo  della  vivibilità,  della  mobilità,  dei  servizi

connessi  e  dell'economia.  Sicurezza  e  lotta  al  degrado,

igiene  e  decoro,  lotta  al  degrado  sociale,  strategie

commerciali  per  valorizzare  l'economia  commerciale  delle

periferie.  Questi  i  temi  di  cui  si  è  occupata  l'ultima

commissione  speciale  della  seconda  consiliatura  del

Municipio 1, della quale sono stato nominato Presidente,

coadiuvato  dal  Vicepresidente  Francesco  Ventrella,  che

ringrazio  per  l'impegno  profuso.  La  Commissione  è  stata

istituita lo scorso 3 gennaio, di fatto, e avevo chiesto ai

colleghi Consiglieri la collaborazione e unità di intenti,

in questa che è stata la Commissione speciale a chiusura
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

03/07/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 03/07/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 03/07/2024 al 17/07/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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